
Protocole de la 101ème Assemblée Générale ordinaire et  

Alpinisme jeunesse 

Du 28 octobre 2018 à la salle de gym de Muraz-Sierre

Présent(e)s – Liste des présences dans le Livre d’Or,   26 participant(e)s et _ 4 membres du Comité  

Excusé(e)s : Rey Yvon – Ottilia Waser – Firmin Chardon – Viviane Rennahard – Chanton Philippe 

ORDRE DU JOUR: 

1. SOUHAITS DE BIENVENUE : Marcel Délèze 

Chères Amies, Chers Amis du Club Alpin de Sierre, 

Je me fais le porte-parole du comité pour vous souhaiter la bienvenue et tiens spécialement à saluer : 

- Tous les jubilaires de notre club qui nous font l’honneur de leur présence 

- Tous les fidèles membres ici présents 

-  Je salue  M. Cürdin, vice président de la Section Monte Rosa. 

2. NOMINATION DES SCRUTATEURS  

Christine Bonnet et Nicole Massy sont nommés scrutateurs 

3. PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE DU 8 octobre 2017 : Marcel D. 

Le procès verbal du 8 octobre 2017 est approuvé par l’assemblée. 

4. DECES – ADMISSIONS – MUTATIONS – JUBILAIRES : 

•  Nous comptons 18 admissions, pour 26 démissions.  

• décès annoncés :      5 

• Aujourd’hui nous fêtons 22 jubilaires que nous appelons par groupe d’ancienneté : 

25 ans (médaille)      8                    40 ans (médaille)      5 

50 ans (diplôme)       4                    60 ans (bouteille)      2 

65 ans (bouteille)      1                    75 ans                       1 

5 .RAPPORTS Du Comité 

5.1 RAPPORT du président : Marcel Délèze 

Cette année fut difficile car il y a eu un énorme travail pour recréer un groupe de pratiquants. Au niveau du comité, 
les personnes qui se sont engagées, sont très occupées. Difficile de trouver des dates communes pour des réunions 
de comité et faire la locomotive pour redonner du dynamisme, de la motivation.  

Concernant les chefs de course, il y a peu de personnes prêtes à donner de leur temps, et il y a de la peur à organiser 
et à prendre la responsabilité des courses.  

En 2018, il y a eu quelques courses en partenariat avec Montana, principalement des randonnées plutôt que des 
courses en haute montagne 

Il y a tout un travail de remotivation à faire pour créer un comité et pour accueillir des nouveaux membres. Je me 
bats, le comité me suit, le mieux qu’il peut. 

Je dois vous annoncer des démissions au sein du comité, la secrétaire Lysiane Pont, le responsable des AJ/OJ Stjin 
Vanderdrische et le responsable de la cabane de l’Ilhorn, Daniel Dischinger. 

En 2018, l’événement majeur de notre section fut l’organisation du 100ème anniversaire du CAS, conjointement avec la 
course de Section. Le samedi 27 août, Daniel Dischinger a organisé une course avec une vingtaine de personnes. Le 
dimanche, la journée s’est déroulée à la Cabane de l’Ilhorn, peu d’affluence mais une belle journée. 

Les mercredis de grimpe continuent en 2018/2019. 



5.2 RAPPORT DES CHEFS DE COURSES 

5.2.1  pour le groupe des randonneurs : Roland Bourgnon  

Rapport des courses des randonneurs du CAS groupe de Sierre pour 2018 

Cette année a été particulière, avec un hiver bien enneigé, qui nous a contraint parfois à changer nos parcours pour 
éviter les avalanches et un été particulièrement ensoleillé qui fait que toutes les courses ont pu être faites aux dates 
prévues. 

Jusqu’à présent nous avons fait : 

2 journées mixtes ski alpin-raquettes  

4 sorties raquettes, avec le beau début de printemps, nous avons décidé de remplacer une sortie raquettes par une 
marche 

14 randonnées pédestres 

1 semaine dans la région du Lozère et l’Aveyron (voir compte rendu d’Edouard Sommer dans la Cordée) 

Il reste encore trois randonnées pédestres jusqu’à la fin de l’année. 

Le nombre de participants aux 21 randonnées est de 318, ce qui fait une moyenne approximative de 15 personnes par 
sortie. C’est une légère diminution par rapport à l’année dernière, cela peut être expliqué par deux raisons 
principales  : les sorties en raquettes ont été moins suivies et les problèmes liés à l’âge croissant des membres du 
groupe (maladies et accidents). L’ambiance reste toujours excellente dans le groupe et nous sommes toujours très 
heureux de nous retrouver toutes les deux semaines, pour partager notre plaisir de marcher et vivre des moments 
conviviaux ensemble.  

Depuis la dernière AG, nous avons malheureusement dû dire au revoir à une de nos fidèles membres : Angèle Fornerod. 
Grâce à notre groupe, Angèle avait découvert le plaisir de la randonnée et elle est devenue rapidement une fidèle de 
nos sorties. Elle nous a toujours impressionné par sa volonté et son courage, car malgré les souffrances liées à la 
maladie elle a continué à marcher jusqu’aux dernières semaines. Nous restons en pensées avec sa famille et en 
particulier son mari René-Claude, qui nous l’espérons continuera à nous accompagner. 

Le programme 2019 sera envoyé par mail aux personnes inscrites en décembre 2018 et sera mis sur le site du 
groupe de Sierre. 

Je profite de l’occasion pour remercier le groupe de Sierre du subside qu’il nous accorde chaque année. Mes 
remerciements vont aussi à Pier Giorgio qui prépare avec beaucoup de soin le programme des courses, aux chefs de 
course qui acceptent la responsabilité de mener le groupe et à Roland Anthamatten qui a accepté de me remplacer 
suite à mon accident. 

5.2.2 Rapport des courses 2018 : Daniel Dischinger et Odile Blondel 

Daniel Dischinger : 

Chers clubistes, 

Soleil, amitié et bonne humeur étaient au rendez-vous de notre sortie au Tessin. Le 1er jour montée à la cabane 
Piansecco, puis balade en direction du Chübodenhorn. Le dimanche, rando panoramique en direction du barrage du 
Gries en passant par la cabane du Corno Gries. 

Le 25 août 2018, 16 personnes se sont inscrites pour la course de section, en l’honneur des 100 ans de la cabane de 
l’Ilhorn. Plusieurs personnes d’autres section de Monte Rosa se sont jointes à notre groupe dont Mr Philippe Chanton, 
président de la section Monte Rosa. Le but de la course  : rejoindre la cabane de l’Ilhorn par un itinéraire moins 
fréquenté  : départ d’Oberems en passant par Ober Meritschialp, le barrage de l’Illsee, le sommet de l’Ilhorn, puis 
descente à la cabane. Parcours magnifique que je recommande. 

Pour 2019  : je me retire du comité mais je continue mon engagement à organiser une course d’été ainsi que ma 
présence le mercredi soir avec les grimpeurs. 

La prochaine activité que je mets sur pied est une sortie folklorique le 27 janvier 2019 à la cabane de l’Ilhorn. Je vous 
invite à ressortir vos tenues vintages et à nous rejoindre soit à pieds, en raquettes, à ski ou en luge. Je me réjouis de 
trinquer avec vous en 2019. 

Odile Blondel nous donne quelques informations. Pascal Budon a fait quelques courses cet hiver. Pour l’année 
2018-2019 : un programme a été créé et sera mis sur le site du CAS de Sierre. Il n’y aura pas de courses AJ/OJ. Il y 
aura quelques courses de haute montagne, un sortie canyoning et une sortie des familles avec une via ferrata. 

Une proposition : mettre les mails des chefs de course sur le programme. 



Marcel Délèze a pris contact avec Sion pour leur demander d’emprunter des chefs de course. Ils proposent que des 
jeunes du CAS de Sierre viennent suivre la formation de chefs de course à Sion. 

Philippe Chanton propose de travailler avec des guides, mais ceux-ci devraient faire partie du CAS. Marcel Délèze 
lance un appel à l’assemblée : encourager à faire la formation de chefs de course et à trouver des personnes pour le 
comité. 

5.2.3 Rapport du chef AJ/OJ : aucun rapport 

5.3 RAPPORT DU PREPOSE A LA CABANE DE L’ILHORN : Daniel Dischinger 

Divers travaux ont été mené à bien par des entreprises de la région. Le 20 octobre 2018, la journée des corvées a été 
efficace grâce à la belle énergie d’Olivier Schalbetter, Jean-Michel Voirol, Fernand Pellaton, Anne-Lyse Neyroud et 
Daniel Dischinger. Le travail bénévole de chacun est précieux. Merci. Les gardiens sont les heureux parents d’une jolie 
petite fille : Louve. 

Les travaux à faire  : aération dans les chambres. Protection de l’escalier extérieur. Daniel propose de créer une 
commission technique pour la cabane, avec par exemple Laurent Grichting, architecte et le nouveau préposé à la 
cabane. 

Côté nouvelles moins réjouissantes : j’annonce officiellement que je me retire de ce poste d’intendant à la cabane. 
Vous pourrez toujours compter sur moi pour un conseil ou un coup de main. 

6.RAPPORT DU CAISSIER : Fernand Pellaton 

En annexe 

6.a APPROBATION DES RAPPORTS DE GESTION, DES COMPTES ET DECHARGE AU COMITE : Pascal Zufferey 

Les vérificateurs Louis Tschopp et Pascal Zufferey se sont prononcés comme suit : 

• des comptes bien tenus, 

• les dépenses sont justifiées et supportées par les pièces comptables 

• les normes et les règles appliquées dans la présentation du bilan et de pertes et profits sont en ligne avec le 
passé. 

Le caissier, Fernand Pellaton, a fourni tous les documents nécessaires et il est félicité pour son travail  

Les vérificateurs invitent l'Assemblée à approuver ces comptes et à en donner décharge au caissier et au Comité. 

L’Assemblée approuve les comptes. 

7. BUDGET 2019 :  Fernand Pellaton 

Une discussion est entamée autour du loyer de la cabane de l’Illhorn et de la diminution du loyer de Frs 20000.- 

Le budget 2019 est accepté à l’unanimité. 

Une demande de Pascal Zufferey à traiter en comité : Utiliser une partie de la trésorerie pour un amortis- 

Sement supplémentaire avec la réserve de Frs 40000.- 

Mise en conformité formelle quand aux modalités de remboursement des prêts des membres de Frs 90000.- 

8. ELECTIONS : 

8.1 Nomination d’un vérificateur et d’un suppléant. :  

Louis Tschopp et Pascal Zufferey arrêtent leur mandat. Ils sont remplacés par Christine Bonnet et Nicole Massy. 

8.2 Nomination des délégués : Monthey 26 avril 2019 

S’annoncent volontaires : Otilia Waser / Marie-Jo Gianada / Georges-Henri Besse/ Michelle Gillioz/  Marcel Délèze/ 
Pierre-Hervé Tavelli / François Tavelli. 

8.3 Elections statutaires / Démissions statutaires 

Démissions : Lysiane Pont, Stjin Vanderische, Daniel Dischinger 

Restent dans le comité le Président : Marcel Délèze et le caissier : Fernand Pellaton. 

Vérifier avec les statuts du CAS, si un comité peut fonctionner avec deux personnes. 

Prendre une décision fin 2018, pour la suite. 



9. DIVERS 

La parole est donnée à Mr Curdin ……., vice président de la section Monte Rosa : Il excuse Mr Chanton qui a une 
pneumonie. Il nous présente le projet de rénovation de la cabane des Dix. Projet à Frs 3`700000.-. Il manque  

Frs 800000.-. Les solutions : trouver des sponsors d’ici fin octobre 2018, réduire le budget ou trouver un prêt auprès 
d’une banque. Une décision va être prise tout prochainement. Il y aura des articles dans la presse. Le projet semble 
bien difficile à réaliser. 

Genève veut se débarasser de la c abane Topali pour un montant de Frs 50000.-. La section a refusé.

 La verrée de Noël est prévue au Bourgeois le 19 décembre 2018 dès 18h30. Présentation d’un documentaire 
d’Edouard Sommer sur les mines d’uranuim au Canada.  Prendre contact avec Mr Sommer et Réserver la salle fin 
novembre 2018. 

Date de l’AG 2019 à fixer 

Corriger le programme 2019 : 

22 février 2019 : sortie clair de lune 

Rajouter un d à Curchod

Merci de votre attention 

Muraz, le 28 octobre 2018

 Pour le comité, Anne Marie Salamin Morard en remplacement de Lysiane Pont, absente ce jour-là. 


